

18 septembre 2013



Direction de la communication
75191 Paris cedex 04

Directrice
Françoise Pams
téléphone
00 33 (0)1 44 78 12 87
courriel
francoise.pams@centrepompidou.fr

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SIGNATURE D'UN ACCORD DE PARTAGE D'EXPERIENCE ET DE CONTENUS ENTRE LE CENTRE POMPIDOU ET WIKIMEDIA FRANCE

Alain Seban, Président du Centre Pompidou, et Rémi Mathis, Président de Wikimedia France, signent un accord de partage d'expérience et de contenus en ouverture de la conférence consacrée aux contenus collaboratifs sur Internet qui se tient le 18 septembre au Centre Pompidou.

**Le Centre Pompidou virtuel
bénéficie du soutien de**



Ce partenariat s'inscrit dans la stratégie de développement du Centre Pompidou virtuel, dans le contexte de la culture libre sur Internet - accès libre aux données, outils en open source, philosophie et processus collaboratifs. Nouveau centre de ressources numériques, le Centre Pompidou virtuel ouvre l'ensemble des contenus numérisés produits à destination des publics du Centre Pompidou à la consultation des internautes, en leur offrant de naviguer par le sens.

Dès l'origine, le Centre Pompidou virtuel a mis en œuvre les pratiques collaboratives, notamment le « web de données » (une approche non hiérarchisée, par les ressources que l'internaute peut alors s'approprier) et le « web communautaire » qui permet à l'internaute de prendre la parole et de proposer de nouvelles données, enrichissant le contenu délivré par l'institution ou dialoguant avec elle. Le partenariat conclu avec Wikimedia France est l'une des manifestations concrètes de cette orientation stratégique majeure.

L'accord conclu entre le Centre Pompidou et Wikimedia France prévoit sur des ateliers de création de notices en licence libre, la conception d'un espace collaboratif de travail sur le Centre Pompidou virtuel, des liens et un partage de contenus entre le Centre Pompidou virtuel et le site Wikimedia France, ainsi que des développements techniques pour pérenniser les acquis de cette collaboration. Pour former des contributeurs actifs au-delà du projet, en accord avec les principes rédactionnels de Wikimedia, une centaine d'œuvres seront présentées aux cinquante premiers participants afin de réaliser autant de notices sur Wikipédia, sur une durée de 6 mois.

Le partage d'expérience entre le Centre Pompidou, Wikimedia et la communauté des internautes se manifestera également à travers un cycle de trois conférences. La première pose, le 18 septembre, la question du travail collaboratif. Un second rendez-vous, en janvier 2014, abordera la question des nouvelles pratiques de l'édition et de l'édition numérique. Enfin, en avril 2014, un débat traitera de l'oubli numérique, de la pérennité des contenus et de leur conservation.